

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provinc. 10 Estranj. Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23; que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,145 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 18 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION,

La Gaceta de ayer no contiene ningun
real decreto.

Por real orden de 13 del actual ha sido aprobada la subasta celebrada el 29 de marzo último, declarando adjudicada á D. Eugenio de Abella, como autor de la proposicion más ventajosa, la concesion del ferro-carril de Espiel y Belmez al castillo de Almorchon, con la subvencion de 14 millones de reales en metálico, ó su equivalente en obligaciones del Estado por ferro-carriles para toda la linea.

Se ha mandado proveer por concurso entre los catedráticos de ascenso de la Facultad de filosofía y letras, una categoría de término, y entre los catedráticos de entrada de la misma facultad una categoría de ascenso, que resultan vacantes.

El gobernador civil de Puerto Rico participa en 26 de marzo último que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquella isla, cuyo estado sanitario es satisfactorio.

Por la Administracion del Correo central se anuncia que, suprimidas por la Direccion general de Postas de la Gran Bretaña las expediciones de la linea postal marítima, establecida en agosto de 1863 entre Galway y el continente americano, la correspondencia para el Canadá, Terranova y Estados-Unidos, saldrá de esta corte todos los lunes; debiendo ser franqueada previamente al respecto de 4 reales por cada cuatro adarmes de peso ó fraccion de ellos.

Segun una version democrática, los progresistas han dado sus votos en Zafra al Sr. Hurtado, individuo de la fraccion Bravo-Murillo.

Con motivo del artículo que ha publicado *La Regeneracion*, dirigiendo severos cargos á la grandeza de España, dice dicho diario que esta clase se ha reunido para acordar lo que juzgue oportuno.

Ignoramos el fundamento del hecho denunciado por un periódico, de que desde hace mucho tiempo se vienen poniendo en práctica por algunos institutos religiosos bulas pontificias que no han recibido el *regimen cœquatur*.

Anteayer, á las 8 de la mañana, salieron, como habiamos anunciado, de Madrid en un carruaje particular de posta, con direccion á Badajoz, los Sres. Calatrava, Ruiz Gomez y Crespo, comisionados progresistas, para acompañar á Madrid los restos de Muñoz Torrero.

Los periódicos progresistas dicen que ni se ha designado día para la llegada á Madrid de las cenizas de Torrero, ni habrá, llegado este caso, más demostracion que llevar la urna al cementerio de San Nicolas.

El 10 de mayo próximo tendrán lugar las procedentes subastas para establecer y contratar el servicio de conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Toledo y Navahermosa, entre Almansa y Ayora y entre Zamora y Bermillo de Sawayo.

Por el señor gobernador de la provincia se escita á los viajeros que se consideren con derecho á reclamar de las empresas de diligencias Vitoria, Cordobesa y Postas Andaluzas, el exceso de precio que estas pudieran cobrarles por los asientos de esta corte á Sevilla desde el 24 de marzo á 1.º de agosto del año anterior, á fin de que se presenten á hacer sus reclamaciones en las administraciones de dichas empresas.

Dice un periódico que se halla terminado el Reglamento para las corridas de toros que estaba redactando el Sr. D. José Santa Coloma, el cual ha sido leído á varios inteligentes y aficionados á la tauromaquia, entre los que se hallaban algunos diestros y ganaderos, mereciendo su aprobacion despues de haberse discutido uno por uno todos sus artículos.

El miércoles próximo tendrá lugar en el Circo, segun lo acordado hasta ahora, el beneficio de la Sra. Zafra, que está encargada del difícil, aunque no muy largo papel de abuela, en la produccion que con este título ha arreglado el señor Retes.

Con motivo del nombramiento del señor D. Juan Crisóstomo Pereda, gobernador de provincia cesante, por director del sindicato de riegos de Lorea, dice un periódico progresista que es justo que el gobierno no desatienda los buenos servicios de este funcionario y las equalidades de moralidad y laboriosidad que le adornan.

Tambien *La Razon española* aboga por que se rebajen considerablemente los derechos de timbre que paga la prensa.

La Razon española denuncia el hecho de que en la comandancia general de Marina de la Habana, hace tiempo se están examinando de pilotos, jóvenes que no han hecho sus estudios con arreglo á las

disposiciones vigentes, es decir, que no han cursado tres años en una de nuestras escuelas profesionales de náutica.

Los periódicos ministeriales toman acta del hecho de que *La Libertad*, periódico sostenedor del ministerio Arrazola, y enérgico opositor del actual gabinete, elogia el proyecto de crédito del señor Salaverría con tanto entusiasmo como vigor mostró en combatir el proyecto del Sr. Trúpita.

El periódico *El Bien público* cesó desde hoy de publicarse.

El presupuesto ordinario de ingresos, despues de las alteraciones en el introducidas por el Sr. Salaverría, ofrece el resultado siguiente:

Contribuciones directas	327.820.000
Impuestos indirectos y recursos eventuales	817.160.000
Sello del Estado y servicios explotados por la administracion	866.422.000
Propiedades y derechos del Estado	97.897.000
Sobrantes de las Cajas de Ultramar	35.960.000
Recursos especiales del Tesoro	16.000.000
Nuevos recursos.	
Impuesto sobre el movimiento de viajeros por los ferro-carriles	16.000.000
Aumento en inmuebles	30.000.000
Contribucion industrial y de comercio por rectificacion de tarifas	2.000.000
Nuevos derechos del registro de hipotecas	3.000.000
Impuesto de consumos por rectificacion de tarifas	20.000.000
Total	2.133.959.000

El telégrafo nos anuncia que Garibaldi asistió anteayer á un banquete que le dió lord Palmerston. Hoy lunes comerá con lord Clarinard, el martes con Mr. Gladstone y el miércoles con el conde Russell. El sábado siguiente saldrá de Londres para Bristol. Dicese en Londres, que ha rehusado hacer una visita oficial al embajador de Italia, pero que en cambio ha visitado á Mr. Stansfeld, ministro dimisionario por sospechas de complicidad en las conspiraciones de Mazzini.

El viernes salió de Cartagena para Segovia la compañía de artillería montada que estaba agregada al segundo regimiento de á pié.

En Málaga parece que se verificarán dos corridas de toros durante las fiestas del Corpus, en cuyas corridas lidiará Cúchares con su cuadrilla.

El viernes al mediodía pasaron á la vista del puerto de Cartagena con rumbo al Oeste, cuatro vapores de nuestra marina de guerra, que se creian fuesen los que conducian á Málaga tropas desde Barcelona.

Acercas de la noticia dada por *El Espíritu público* de que irá el general Lersundi á mandar las tropas de Santo Domingo, dice *El Eco del país* que el gobierno no ha pensado hasta ahora en relevar al señor Gándara, y no ha podido por consecuencia fijarse en ningun otro para reemplazarlo; que todos los generales españoles apeteerán aquel mando porque ofrece peligros y dificultades, y ninguno lo pretenderá con el interesado y mezquino propósito que gratuitamente atribuye *El Espíritu público* al bizarro y distinguido general Lersundi; y que lejos de pretender éste la capitania general de Cuba, ni ahora ni antes, que en alguna ocasion, habiéndosele ofrecido con insistencia aquel mando y pudiendo orillar, aceptándolo, dificultades políticas que de todos modos deseaba evitar, lo resignó una vez y otra con tal decision y firmeza, que quizá podría ser censurable ante ciertas consideraciones y respetos.

En Cáceres han sido descubiertas una porcion de minas de fosfato de cal de una calidad superior y tan abundante, que serán de grande utilidad por su economia, por la circunstancia de hallarse junto á la carretera que conduce á Mérida, á cuya ciudad llega el ferro-carril de Lisboa, que en breve ha de abrirse al servicio público.

La real Asociacion de Beneficencia domiciliaria de la parroquia de San Marcos ha empleado en el piadoso objeto de su instituto durante el mes de marzo último 6.124 rs. Los ingresos ascendieron á 8.869, 86 rs.

Las relaciones entre el gobierno de los Principados danubianos y el de Rusia, que eran poco satisfactorias, están hoy próximas á romperse. El embajador ruso ha pedido al príncipe Couza que destituya á los ministros, y el príncipe se ha negado terminantemente á acceder á esta pretension. Créese que el gobierno ruso retirará á su representante.

Los prusianos activarán cuanto pueden los trabajos del sitio de Duppel, á fin de tomar la plaza antes de que se reúna la Conferencia y pueda ajustarse un armisticio. Aceptan de poner en batería cua-

renta y dos piezas en la segunda paralela, y aunque á medida que se aproximan á los reducidos pierden más gente, es lo cierto que su armamento, y especialmente su artillería es muy superior á la de los dinamarqueses. Los trabajos de sitio, el mal tiempo y la influencia de la primavera causan muchas bajas entre los sitiadores, y se gradúan en un 11 por 100 el número de enfermos.

Ha pasado al Consejo provincial de Alicante para que emita su dictámen, el expediente del ferro-carril de Novelda á Murcia, completamente terminado y con los informes que han dado sobre el mismo los pueblos del trayecto, los cuales sin escepcion se muestran favorables á la realizacion de tan importante empresa.

Por una rara coincidencia están desempeñados interinamente en Jaen los cargos de gobernador civil, de gobernador eclesiástico sede plena, de alcalde constitucional, de administrador principal de Hacienda pública, de contador de idem, de tesorero, de administrador principal de propiedades y derechos del Estado, y de comisario de vigilancia.

La Gaceta de Viena asegura que el pacto de familia celebrado entre el emperador de Austria y su hermano el de Méjico será comunicado á las Cámaras. El mismo periódico asegura que la renuncia hecha por el emperador de Méjico de sus derechos á la corona austriaca, no depende de la duracion del Imperio mejicano, y que bajo este punto de vista es absoluta.

Parece que en la corte austriaca existe un partido contrario á la aceptacion de la corona de Méjico por el príncipe Maximiliano, y que hasta última hora ha opuesto todos los obstáculos á la realizacion de este suceso.

Elogia *El Clamor* como medida justa y razonable la supresion que se dice acordada por el actual ministro de Marina de las comandancias de guarda-costas.

Con el fin de entregarse enteramente á las tareas científicas y literarias, se ha eparado de la redaccion del *Clamor* el Sr. D. José Marin Ordoñez.

El joven rey de Baviera Luis II va á contraer matrimonio con una hija del archiduque Alberto de Austria.

Alarma al gobierno austriaco la situacion de los Principados Danubianos. El gabinete de Viena desearia que tropas turcas amparasen este país para evitar que intervenga Rusia.

La sesion de anteayer de la Sociedad Económica Matritense fué numerosísima y altamente importante para el porvenir agrícola de España. La sesion de agricultura presentó el dictámen redactado por el Excmo. señor duque de Baena, para que la enseñanza práctico-agrícola se ponga bajo el cuidado de las diputaciones provinciales, y entrando en la órden del día, continuó la discusion de la proposicion hecha en una de las sesiones anteriores por varios socios, é informada favorablemente por la misma seccion para la mejor organizacion de la enseñanza agrícola y conveniente empleo de los conocimientos de los ingenieros agrónomos. Las luminosas ideas que en la discusion presentaron los Sres. Mairar, Garalar, Prieto y Prieto, Ahumada y Centurion y Blanco Fernandez, dieron al debate un interes que subió de punto al cerrar la del artículo 1.º el Sr. Pascual, que con un fuego y dicion correcta defendió el principio de la idea sobre el del hecho, lográndose armonizar por fin la teoria con la práctica, á completa satisfacion de todos los presentes.

El bey de Túnez ha nombrado caballeros de la Orden del Nizam á los señores D. Francisco Brotons, alcalde constitucional de Valencia; teniente alcalde, conde de Albalat; D. Manuel Vivanco, secretario de aquel gobierno de provincia; D. Baltasar Banquells, secretario del ayuntamiento, y al baron de Cortés.

De la tesorería de Valencia se han enviado á la de las Baleares 40.000 pesos.

Los estudiantes de la universidad de Zaragoza tratan de publicar un manifiesto igual al que han publicado sus compañeros en Barcelona, sobre la enseñanza.

El Eco granadino ha vuelto á aparecer, revestido con el carácter de diario político independiente.

La prensa de Burgos se lamenta de que las obras del palacio de la diputacion de Toledo se hallen paralizadas sin dar indicios de una próxima terminacion.

Ha llegado á Sevilla el Sr. Albareda, diputado á Cortés y director de nuestro apreciable colega *El Contemporáneo*.

El Sr. D. Pedro Antonio de Alarcon ha dirigido un manifiesto á los electores del distrito del Sagrario de Granada, presentándoles su candidatura para diputado á Cortés por aquel distrito, y esponiéndoles cuáles son sus ideas políticas, que están conformes en un todo con las de orden y conciliacion que profesa el ministerio que preside el Sr. Mon.

En Jaen, el 15, se vendió el trigo de 34 á 37 rs. fanega; la cebada, de 33 á 36; el aceite, á 54 rs. arroba; en Segovia, de 39 á 42 el trigo, y á 26 la cebada; en Zaragoza, el 16, de 13 á 20 la barchilla de trigo, y de 11 á 11 1/2 la de cebada; en Almería, el 14, de 33 á 38 el trigo, de 24 á 31 la cebada, y á 58 el aceite; en Sevilla, el 16, de 46 á 52 el trigo, de 25 á 28 la cebada, y á 51 el aceite; en Córdoba, de 31 á 52 el trigo, de 28 á 31 la cebada, y á 58 el aceite; en Granada, de 35 á 63 el trigo, de 34 á 36 la cebada, y en Valladolid, anteayer, de 44 á 45 el trigo.

La Guardia civil ha prestado en Iznajar un buen servicio salvando un joven de aquella villa, llamado Dionisio Aguilera, preso por dos ladrones que exigian por su rescate dos mil duros. La carta en que se pedia esta suma estaba firmada por Jordan.

El domingo se cantó en el Puerto de Santa María un *Te Deum* por haber desaparecido la epidemia de viruelas que alligia á aquel pueblo.

El viaje de Garibaldi á Inglaterra no se limitará á visitar á Londres, sino que tambien irá á otras muchas ciudades del Reino Unido. Ya ha aceptado la invitacion que le han hecho Glasgow y otras ciudades de Escocia.

En el arsenal de Trieste se están construyendo dos fragatas blindadas, con las cuales serán ya cinco las que cuente la marina de guerra austriaca.

En Córdoba se trata de establecer un Banco comercial y agrícola.

En escavaciones hechas en algunos puntos de Valencia, se han hallado varias monedas de plata y oro de los tiempos de Felipe II y de los Reyes Católicos.

En Tarragona sigue gestionándose por las personas interesadas en el proyecto para la creacion de un Banco. Ultimamente se verificó una gran reunion de capitalistas y propietarios, que presidió el señor gobernador, y en ella se nombró una junta que zanjase todas las dificultades y propusiera las bases del nuevo establecimiento de crédito tarraconense.

El jueves por la mañana fueron cruzados con la cruz de Isabel la Católica los Sres. D. José Albiñana y Peris y D. Federico Soriano, cuya ceremonia verificaron en la iglesia parroquial de San Esteban de Valencia.

Escriben de Segovia que tan pronto como llegó á aquella ciudad la noticia de que el Consejo de Estado en pleno opinaba por la construccion de la via ferrea que ha de unir á Segovia con la corte, se dispararon cohetes, y las músicas recorrieron la ciudad, donde era general el alborozo.

La desaparicion de la escena política del apénas conocido periódico progresista *El Bien público*, significa la aparicion inmediata de otro diario de las mismas ideas, escrito bajo la inspiracion de hombres importantísimos de su partido y defensor tan ardiente de los principios progresistas como de los de orden y monarquía. La aparicion de este periódico ya decidida será, segun creemos, un verdadero acontecimiento.

El beneficio en el teatro Real de la señora Borghi-Mamo se ha diferido hasta el martes 19. El miércoles ó jueves inmediato se dará la primera representacion del *D. Juan*, de Mozart.

El domingo que viene saldrá procesionalmente el Viático de las parroquias de Santiago y San Lorenzo para los enfermos impedidos de las respectivas feligresias.

Ha sido ascendido á comandante, por recompensa reglamentaria, el capitán de infantería profesor del colegio del arma D. Isidro Quiroga.

Han sido desembarcadas en Alicante varias máquinas de las adquiridas en el extranjero para la nueva fabrica nacional del sello; y muy en breve saldrá para Paris el Sr. D. Bartolomé Coromina, con objeto de recibir otras máquinas procedentes de Bélgica, y adquiridas con igual objeto.

Por la Direccion de Estancadas se ha expedido una circular encargando á los agentes de la autoridad, á quienes compete que redoblen su vigilancia para evitar que algunas empresas de crédito y mercantiles dejen de emplear en los documentos de giro los sellos que previene el real decreto de 12 de setiembre de 1861, como parece lo verifican hoy algunas con perjuicio del Erario. Esta circular ha sido comunicada á los ministerios de Fomento y Gobernacion para que éstos la trascriban á los directores, comisarios gerentes y delegados de todas las empresas á quienes hace referencia.

El señor fiscal de S. M. ha despachado la causa contra Telesforo Diaz Garcia, por homicidio de su hermano Pedro, perpetrado el 10 de noviembre de 1863 en Perales de Tajuña. El procesado ha sido condenado en el juzgado á la pena de

muerte en garrote, y el fiscal de S. M. pretende se le condene en 20 años de reclusion temporal y accesoría.

Uno de estos últimos días se celebró con bastante pompa en la iglesia de San Pedro una misa de novenario por el alma de un jovencito llamado Eduardo Paré alumno del colegio que dirige D. Esteban Pantoja en la calle de la Colegiata. Esta funcion religiosa fué costeada por todos sus compañeros de colegio; habiendo iniciado la idea los niños D. Juan Ugarte y don Alberto Vivó.

La Agencia Havas nos remitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Londres, 16.

El descuento ha subido á 7 por 100.

Garibaldi come esta noche en casa de lord Palmerston.

Se hace una suscripcion para ofrecerle la propiedad de una finca que valga 50.000 libras esterlinas, ó sean cinco millones de reales próximamente.

Anteayer, el Sr. Costanzo, autor de la apreciada obra *Alberto el Grande y su siglo*, tuvo la honra de poner un ejemplar de ésta en manos de S. A. R. el infante don Sebastian, quien acogió al Sr. Costanzo con la amabilidad que le es característica y con el interes que demuestra este príncipe siempre que se trata de asuntos literarios ó artísticos.

La Bolsa de Paris sigue, segun nos escriben, en su ya conocido movimiento de alza en casi todos los valores, y muy especialmente en los de España. Recientemente se ha firmado en aquella capital un compromiso de asociacion particular entre los conocidos banqueros Sres. Peireire, Abarea, Cail, Le-Lasseur, Perier, Semprun, Goguel, Coste y la Sociedad general de Crédito industrial, agrícola y mercantil, con objeto de desarrollar el cultivo de remolacha en España, cuyo desenvolvimiento se nota ya en algunas de nuestras provincias del Norte. Parece que se proponen establecer en España grandes fábricas de azúcar, producida por la indicada semilla, que de tantos productos es susceptible. Esta asociacion tiende á desarrollar una nueva riqueza en beneficio del país, de la agricultura, de la industria, del comercio y de los capitales que se emplean en ella.

Anteayer entró en el Café Universal cierto sujeto, é hizo de gasto unos ocho reales; y como se marchase sin pagar porque no tenia dinero para ello, fué detenido, y tuvo que dejar al camarero la levita en prendas. Este hecho le valió al pobre petardista una rechilla horrorosa; pero dos caballeros que del hecho se enteraron, y supieron que la conducta de aquel malaventurado era consecuencia del hambre y de la falta de recursos, pagaron por él y le recobraron la levita.

La Gaceta de anteayer anunció la venta en pública subasta de 8.300 resmas de papel sellado sobrante, al tipo de 25 rs. resma con un taladro y 20 con dos. Los pedidos se admiten en la fabrica de papel sellado del 20 al 30 del corriente; pero no se admite proposicion por menos de 100 resmas. Para optar á la subasta no se exige depósito ni fianza alguna.

Se han concedido las pensiones vacantes de la cruz de San Hermenegildo, con 6.000 rs. anuales al mariscal de campo, en situacion de cuartel, D. Ramon Anglés, con 2.750 rs.; al teniente coronel don Remegio de Búrgos, gobernador del castillo de los Santos Reyes del Morro de la Habana; y de 1.500 rs. al coronel de caballería retirado D. Francisco Martin, y al teniente coronel D. José Alonso de Armiño y capitán D. José Sorevilla.

Ya se encuentra en el ministerio de la Gobernacion el expediente elevado á su aprobacion el plano y presupuesto de la estatua de Bartolomé Estéban Murillo, que ha de erigirse entre el Jardin Botánico y el Museo de Pintura.

Se ha concedido licencia por seis meses para el vecino imperio al capitán de fragata D. José María Tuero.

Las calles de la Florida, de la Beneficencia y San Oropio, que han de prolongarse y tener salida á la ronda y calle de Fuencarral, han de quedar con 11 metros de latitud. Los propietarios de edificios en el nuevo barrio de los Pozos de la Nieve podrán proponer al ayuntamiento la apertura de otras calles ademas de estas, siempre que se presten á costear los gastos de su apertura.

Por ascenso de D. Luis de Arcourt ha sido nombrado teniente coronel del primer depósito de instruccion de caballería el coronel graduado D. Emilio Vienne, comandante del colegio y escuela general del arma.

Por el promotor fiscal del juzgado de la Latina se ha pedido la pena de nueve años de prision mayor contra José Segorve, que disparó un tiro á otro sujeto en el teatro de Novedades el día de Nochebuena último.

Se ha hecho el apuntamiento, y ha pasado al señor fiscal de S. M. para acusa-

cion, la causa seguida en el juzgado de Alcaid de Henares contra Mariano Vazquez Moratilla, por homicidio de Carmen Viera; cuyo procesado, segun manifestó en su día LA CORRESPONDENCIA, ha sido condenado por aquel juzgado á la pena de cadena perpetua y 4.000 rs. de indemnizacion.

Tambien ha pasado al señor fiscal de S. M. para acusacion, la seguida en el mismo juzgado contra Santiago Rodriguez Puebla (a) Todolomata, por homicidio de Bonifacio de Jorge. Viene condenado á 12 años de reclusion y demas penas accesorias. Tambien nos hemos ocupado antes de hoy de este proceso.

Garibaldi, despues de visitar á Inglaterra, irá á Bélgica.

El gobierno frances considera como completamente arreglada la cuestion del Istmo de Suez, y al efecto ha decidido crear en esta última poblacion un consulado con todas sus dependencias.

Entre los decretos sobre Hacienda dados por el emperador Maximiliano, se cuenta el que arregla la suerte de los bonos ingleses de 1861. Esta deuda se inscribirá en el gran libro de la deuda mejicana, y los 21 cupones correspondientes á los intereses semestrales desde 1854 hasta el día, que no han sido pagados, se convertirán en nuevos títulos de deuda exterior consolidada, que se emitirán al 60 por 100.

Hoy, de nueve á diez de la noche, pronunciará en la cátedra del Ateneo el Sr. D. Lope Gisbert una de sus acostumbradas lecciones sobre lengua universal.

El espada Bocanegra matará en la plaza de toros de Cádiz en las corridas de 24 del corriente y 1.º del mes próximo.

Ayer mañana ha tenido lugar el acto de administrar la comunión pasual á los enfermos del Hospital militar. El mal estado atmosférico del día ha impedido que esta ceremonia se verificase con la estrordinaria pompa que se habia dispuesto, pues la procesion debia haber salido de la iglesia de la Encarnacion, dirigirse por la calle de la Bola á la de Leganitos y plazuela de Aflijidos y regresar por delante del cuartel de San Gil y calle de Bailén. A causa de la lluvia se dispuso que la procesion se verificase solo dentro del establecimiento, el cual habia sido preparado con bastante gusto. El zaguán y la escalera principal estaban cubiertos de tapices y colgaduras, y adornados con macetas. La preciosa capilla del Hospital se hallaba tambien decorada con sencillez, pero buen gusto, y en cada una de las cinco salas que ha recorrido la procesion se habian colocado preciosos altares.

Para dar mayor ostentacion á esta solemnidad, han asistido el capitán general de la provincia, el director de infanteria, el intendente militar, los capellanes de todos los cuerpos de la guarnicion y comisiones de los mismos cuerpos y de los diferentes institutos militares residentes en esta plaza. Digno es del mayor elogio el celo que para esta ocasion, co-siempre, ha manifestado el intendente señor marqués de Nevares, y el tino con que ha sido secundado por el comisario Sr. Diaz Guizarro. Concluida la ceremonia religiosa, se sirvió un abundante buffet á los jefes y oficiales que han asistido, y se dió la comida en el nuevo comedor para convalcientes, que se ha inaugurado ayer. Este acto fué presidido por los jefes superiores militares, de que hemos hecho mencion, y cuantas personas lo han presenciado, han quedado agradablemente sorprendidas del esmero, del buen orden, policia y disciplina rigurosa que se han notado. Mientras se sirvió la comida, un joven sacerdote, hijo del comisario Sr. Diaz Guizarro, improvisó una breve, pero sentida plática, alusiva á la ceremonia del día, y dando gracias al capitán general Sr. Gasset por haberse dignado asistir á este acto.

La ascension del gran globo de Godard en Paris no ha podido verificarse por tropezar con dificultades invencibles al querer llenar de aire caliente este inmenso montgolfier. El numeroso público que habia acudido á presenciar la ascension, dió marcadas muestras de su descontento al ver burladas sus esperanzas.

La salud del Papa continúa mejorando. La herida que se le practicó en la pierna enferma para dar salida á los humores, está todavia abierta y le causa algun dolor; pero los facultativos esperan que trasladado el Pontífice á Porto d'Anzio, pronto quedará completamente restablecido.

Hace más de mes y medio que cierta cándida paloma abandonó el hogar paterno sin que en todo el tiempo trascurrido fuera posible dar con el rincón donde hubiese colocado el nido. Pero al fin hace dos ó tres días fué hallada en compañía de un astuto gavilán en cierta posada, desde la cual fueron trasladados á otra morada más segura, donde esperan el resultado de las diligencias judiciales que son consiguientes.

Con el último número de *El Angel del Hogar*, se ha repartido á sus suscritores un bellissimo juego de puños y cuello, dibujado en tela, cuyo obsequio reúne á la elegancia de su corte la reconocida utilidad, base principal de tan acreditado periódico.

El viernes tuvieron lugar en el ministerio de Fomento diferentes subastas de obras públicas todas bastantes importantes, y cuyo importe, segun presupuesto, pasaba de 11 millones. Para todas hubo postores, y el Estado obtuvo en la adjudicacion economías bastante considerables.

Para la construccion del *Ictineo* del señor Monturiol, se han recaudado ya en la Habana 60.000 duros próximamente.

Las muchachas de Loizaga bajaron dias pasados muy asustadas del monte adonde habian ido por los ganados, diciendo que habian corrido tras ellas dos hombres de mala traza, uno de ellos con barbas que le bajaban hasta el pecho. Al día siguiente bajó del mismo monte un hombre de barba rubia y prolongada, y despues de pedir pan y vino en la taberna, se escondió tras un seto cercano. Los mozos de la aldea fueron allá y le interrogaron. Como sus contestaciones les pareciesen sospechosas y dijese que no tenia cédula de vecindad, le llevaron á Sopuerta y le entregaron á la Guardia civil de aquel puesto que le encerró en la cárcel, pero logró fugarse sin que hasta la fecha haya sido habido. Dicen que era hombre de buenas maneras, y no parecia por su aspecto que perteneciese á la clase trabajadora.

En los últimos dias han descargado en la provincia de Córdoba algunas tormentas que han producido estragos. El día 8 una hizo subir en Aguilera el arroyo llamado de Lucena, en términos de dejar aislados á dos jóvenes ganaderos que hubieran perecido si la Guardia civil del Castillo Anzur no los hubiese salvado en sus hombros. Al mismo tiempo cayó una centella junto al cerro de Arjona, matando en el acto á un pobre trabajador, cuyo cadáver fué recogido por la Guardia civil y el alcalde de la Aldea de los Zapateros.

Circula en Paris el rumor de que las cortes de Paris, San Petersburgo y Londres, se han puesto de acuerdo para dar una solucion al conflicto dano-alemán, que consiste en dar á Alemania el Holstein y la parte Sur del Schleswig, y á Dinamarca la parte Norte de este último Ducado, dividiéndole por la linea de fortificaciones del Dannewirke para que ésta quede de frontera. Se ignora si aceptarán este arreglo las potencias interesadas.

El gobierno frances se ocupa en estos momentos en generalizar el uso del telégrafo, construyendo lineas que unan á más de nueve mil poblaciones.

Durante el primer trimestre de este año se han extraido del fondo del mar en el puerto del Grao 2.438,805 piés cúbicos de arena; se han colocado 1.011,353 quintales de escollera, y se han trabajado 33.826 piés cúbicos de piedra de sillería ordinaria y 44.338 de mampostería hidráulica.

El conde de Parsent ha dirigido un comunicado á los diarios de Valencia asegurando que si bien es cierto que por motivos particulares se ha retirado á la vida privada, no por eso ha renunciado á los verdaderos principios progresistas que siempre profesó en la esfera de la política.

El gobernador de Tarragona ha pasado á Reus con objeto de visitar la poblacion.

El Sr. D. Pablo Ramon de Aurrecochea, cónsul que fué por espacio de muchos años en Nantes; y que últimamente desempeñaba el mismo cargo en Burdeos, acaba de ser trasladado con igual carácter á Bayona.

Al contratista de las obras de fábrica del viaducto de la calle de Segovia, señor Abascal, le han sido presentados por el ingeniero autor del proyecto los planos de detalle para la ejecucion de las obras contratadas, y en las canteras han empezado los trabajos del arranque de la sillería.

Ha entrado á formar parte de la redaccion de *La Democracia* el distinguido escritor D. Manuel Gomez Marin.

Las cartas que acabamos de recibir de Lima (Perú), fecha 13 de marzo último, dicen que se habia recibido por el correo inmediato la separacion del cónsul don Juan Ugarte, el cual á la salida del correo habia cesado en el cargo. A aquella fecha el general Pinzon estaba camino de Valparaíso (Chile) con la *Resolucion* para donde salió el 8 á las nueve de la mañana, á la vez que la goleta *Covadonga* tomó rumbo para Panamá á fin de recibir al Sr. Salazar y Mazarredo, ó las órdenes del gobierno de S. M. relativamente á la conducta que el general deba seguir en el Perú.

En la cárcel de Villa ha sido detenido por el inspector del distrito de Buenavista, Manuel Lopez Fernandez, natural de Villarin (provincia de Oviedo), prófugo de la última quinta correspondiente al cupo del pueblo de Seseña, provincia de Toledo.

La corrida de toros anunciada para ayer se suspendió á consecuencia de las lluvias, verificándose hoy lunes, si el tiempo mejora, y caso de que no, el jueves próximo.

Ayer ha celebrado la inauguracion de sus sesiones del presente año la Academia médico-quirúrgica-matritense, bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. Luis Portilla. Despues de leer la Memoria de las tareas de la Academia en el año último el secretario interino Sr. Molina Castel, y el discurso inaugural el Sr. Galdo, se procedió á la distribucion de los *accessit* por no haber sido concedidos los premios ofrecidos. Estos *accessit* han sido entregados á D. Francisco de Llagostera y Sala, D. José Pina y Castillon y el doctor don Estéban Quet.

El suicida Angel Osma seguía en bastante mal estado ayer á las doce de la mañana. A pesar de haber intentado inútilmente extraerle el proyectil el médico de la casa de socorro donde se le condujo últimamente; el de guardia del hos-

pital D. Fermín Cabrita, más afortunado y con más espacio, se le estrajo, y se vió que aquel era una bala cónica, implantada en los tejidos del cuello á bastante profundidad por su base; siendo por esta razon muy difícil su extraccion, pues como presentaba el vertice se escapaba al instrumento.

—Ha tenido ayer algunas hemorragias, y se le ha administrado el Viático.

En la Nava del Rey, provincia de Valladolid, se perpetró un asesinato en la noche del día 10 del actual. Los criminales se hallan ya á disposicion de los tribunales.

Por el puesto de la Guardia civil de Peñafiel han sido presos tres ladrones que están complicados en varios robos.

Ha llegado á Paris el Sr. Hidalgo, encargado de notificar al emperador la aceptacion de la corona de Méjico por el archiduque Maximiliano. El señor Hidalgo, segun hemos dicho, quedará en dicha capital de ministro plenipotenciario del nuevo imperio.

Ha llegado á esta corte el primer actor D. Vicente Jordan, que está contratado para Aran juez, y la primera actriz doña Matilde Martínez.

En algunos periódicos, y haciendo referencia á cartas de Cete, ha aparecido el relato del naufragio de una goleta española, ocurrido cerca de Agde (Francia). Nosotros, bien informados, podemos desmentir terminantemente esta noticia; pues si bien es cierto que en el consulado de España en Cete se presentó un individuo llamado Juan Bosquet, que hizo una relacion en un todo igual á la que han publicado los periódicos, posteriormente se descubrió por el cónsul de S. M. que no habia ocurrido semejante naufragio, y que todas las declaraciones del pretendido piloto eran falsas. A consecuencia de esto fué enviado en calidad de preso á Barcelona, á bordo de uno de los vapores que hacen la travesía entre dicha ciudad y Cete, y puesto á disposicion de las autoridades de marina, que no podrán menos de aplicarle el merecido castigo, si no resultase que el citado Bosquet fuese un demente.

No hay que lamentar, por lo tanto, las desgracias de que se han conolido nuestros colegas.

Anteayer, á las 5 de la tarde, hubo un pequeño hundimiento, sin consecuencias, en una alcantarilla perteneciente á la casa número 5 de la calle del Molino de Viento.

Ayer ha tenido lugar la junta general de la Sociedad *Monte-pío universal*. Los socios han quedado satisfechos del lisonjero estado de la Empresa, patentizado en la Memoria presentada por la Junta. Para los cargos que conforme á reglamento se han renovado, han sido electos los señores Palma y Minuesa, marqués de la Merced, D. Eleuterio Garcia de la Mota, don Ricardo Chacon y D. Eduardo Chao.

Las últimas noticias recibidas de Roma dan la consoladora seguridad de que la última indisposicion que sintió el Padre Santo no ha agravado sus antiguos padecimientos.

El tren-correo que salió anteayer mañana de Barcelona sufrió una detencion en Manresa á causa de un desprendimiento ocurrido en un desmonte que tenia interceptada la via.

Anteayer tomó posesion del gobierno de la provincia de Salamanca el Sr. don Pedro María Pardo Vilarifo.

Hoy y mañana dará sus últimas funciones en el teatro del Príncipe el distinguido profesor de mandolina y guitarra Sr. Vallati.

Ha resultado falsa la noticia que corrió anteayer, y de que enteramos á nuestros lectores, de que el príncipe Maximiliano se habia dirigido al gobierno español, anunciando su elevacion al trono mejicano. Hasta ahora no ha mediado comunicacion ninguna oficial entre nuestro gobierno y el emperador Maximiliano.

El censor de teatros ha dado al fin la aprobacion á la comedia del Sr. Moreno Gil, *Pobres y ricos*; despues de haber hecho en ella el autor las convenientes alteraciones.

Ya está acordado por el ministerio y por S. M., el nombramiento del Sr. Serrano y Bedoya para capitán general de las provincias Vascongadas. Regularmente el martes próximo rubricará S. M. el decreto.

Los periódicos dan como cosa próxima la presentacion de un proyecto de ley para la construccion del *Teatro Nacional*, en el local que ocuparon las Valdeas. A nosotros se nos figura que no está el asunto tan adelantado.

La Libertad dice que algunos ministros tienen decidido empeño en reconocer al príncipe Maximiliano. Segun nuestras noticias, el Consejo de ministros no se ha ocupado aun de esta cuestion. No nos parece sin embargo dudoso que el reconocimiento se verificará si bien aun no puede decirse cuando.

La Memoria leida ayer en la inauguracion de la Academia médico-quirúrgica-matritense por el catedrático de la Universidad, D. Manuel María José de Galdo, ha sido muy celebrada por su buen estilo y por la profundidad con que está tratado el difícil asunto sobre que versa. El objeto de esta Memoria es demostrar la importancia de la antropología y la necesidad de que el médico se dedique con especial cuidado, tanto al examen de los estudios

fiológicos, como á los psicológicos, tratando de armonizarlos y de investigar hasta sus más recónditos detalles las relaciones que existen entre la parte moral y la material del hombre.

De la *Agencia Havas* recibimos ayer los siguientes *DESPACHOS TELEGRAFICOS*:

Paris 16 (por la tarde).

La *«Presse»*, refiriéndose á la entrevista entre el emperador y lord Clarendon, dice que puede ocasionar entre otros felices resultados el de que Francia é Inglaterra hagan desarmes.

Roma, 16.

Una bomba que ha reventado en la calle de Palambella ha herido á tres personas.

Ha sido preso un abogado, encontrándose entre sus papeles listas de comités unitarios.

Copenhague, 11.

El bombardeo de Duppel sigue aumentando estrordinariamente los estragos.

Ayer se ha dicho que el gobierno se opondrá á la celebracion de las manifestaciones patrióticas que se dice van á hacer los progresistas. Es completamente falso. El gobierno no se opondrá á ningun acto que no esté vedado por las leyes. Hoy no existe ley alguna que prohiba que se acompañe un cadáver al cementerio, ni que se reúnan pocas ni muchas personas con un objeto no condenado por las leyes. Si en las procesiones ó banquetes se turbara el orden ó se cometiera alguno de los delitos que las leyes condenan, lo que no es de esperar, entonces, y solo entonces creemos que el gobierno cumpliría con su deber asegurando el orden y entregando á los delincuentes á los tribunales.

En la madrugada del viernes se ha hecho, segun nos dicen, una aprehension importante de tabaco en el Grao de Valencia, habiéndose sorprendido cuatro carros cargados de cajones que contenian unas 200 arrobas de aquel genero. Algunos carteles de anuncio del teatro de Argel que se han visto en el envase, hacen presumir con sobrado fundamento la procedencia del contrabando. Este servicio se debe al inspector de vigilancia y sargento de la Guardia civil de aquel punto.

Dentro de breves dias se pondrá á la venta una obra que acaba de escribir el Sr. Tubino, con el título de *Murillo, su época, su vida, sus cuadros*.

El comité progresista de Valencia ha elegido para su presidente, en reemplazo del señor conde de Parsent, que como dijimos se ha separado de aquel partido, al general Minuissir, quien, á pesar de su avanzada edad y de sus padecimientos físicos, que le tienen impedido, ha aceptado aquel honroso cargo.

Hay en Madrid 92 artífices plateros, 5 esmaltadores, 14 tiradores de oro, 3 broncistas, 23 latoneros y 27 relojeros compositores.

Por el inspector del distrito de la Latina ha sido puesto á disposicion del señor juez de primera instancia cierto individuo por haber estafado á D. José Gutierrez 384 rs., importe de diez cajas de pasas.

Entre las personas agraciadas por el bey de Tunes con la condecoracion de Nisem, se cuentan los generales Lara y la Rocha, y el gobernador que fué de Valencia Sr. Aldecoa.

Hoy á las tres y media de la tarde se reúne por una de las últimas veces la comision del Congreso encargada de dar sus dictámenes sobre el proyecto de ley de las amortizables.

Nuestras noticias están de acuerdo con las de *La Epoca*, en que el Sr. Sancho, nuestro ministro en Constantinopla, ha manifestado su resolucion de no volver por ahora á aquel puesto.

Parece que el Sr. Rascon, ministro de España en Francfort, pasa á Constantinopla, y que á Francfort irá el subsecretario que acaba de ser del ministerio de Estado Sr. Ligués.

Hoy á las tres de la tarde se reúne la seccion de Hacienda de la comision general de presupuestos, con asistencia tal vez del ministro del ramo, para acabar de tratar del presupuesto de ingresos y ocuparse de la proposicion del Sr. Rios Rosas (D. Francisco) para que se eximan del pago de derechos los aceites que se emplean en la fabricacion de telas de lana.

La Guardia civil del puesto de Iznajar, que se hallaba apostada en el sitio llamado Cañada del Prado Millado en la noche del 10 del actual, instó á tres hombres que por allí pasaban á que se detuvieran, y uno de ellos emprendió la fuga, y aunque le dispararon dos tiros no detuvo su carrera, pero quedaron en su poder los otros dos, uno enmascarado y armado con escopeta y canana, y el otro atado los brazos y vendados los ojos y una carta que se cayó ó tiró al suelo el enmascarado ó su compañero el fugitivo. De las declaraciones resulta que el hombre atado se llama Dionisio Aguilera, hijo de un labrador del cortijo del Nogal, que fué sorprendido por el enmascarado, que se llama Antonio Martos Ramos, guarda del cortijo de los Pradillos, y por su compañero. La carta está firmada por el bandido Jordan, y en ella se le pedian al padre del cautivo 2.000 duros.

Se ha devuelto al ministerio de la Gobernacion el proyecto de reforma de la calle de Segovia.

Ayer ha sido nombrado alcalde-corregidor de Valladolid D. Juan María Villar de la Torre, secretario cesante del gobierno de la provincia de la Coruña.

Parece que la mayoría de la comision encargada de examinar la proposicion de ley del Sr. Rodriguez, sujetando á ciertas reglas la concesion de pensiones por las Cortes, se ha pronunciado contra dicha proposicion, por creer que coarta las facultades de los Cuerpos colegisladores.

Ayer ha estado reunido el Consejo de ministros, por espacio de dos horas, en la Presidencia.

Nuestro corresponsal de Paris nos dice hoy que los gobiernos de Francia, Austria, Bélgica y Roma reconocerán al emperador de Méjico antes de su partida, y que éste ha decidido notificar su elevacion al trono desde Méjico al resto de las potencias.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 298 fanegas de trigo, de 44 1/2 á 32 rs. fanega; la cebada de 30 á 32, y la algarroba á 44.

SEGUNDA EDICION.

El Clamor Público, en su número del 14, confirma, sin quitar ni poner punto ni coma, la verdad de cuanto dijimos en un suelto, respecto á la conducta observada por el Sr. Ureña, gobernador de Palencia, como motivo de un impreso que dirijia á los electores de Baltanas, D. Jacinto Anton Masa. Para contestar á los denuestos que allí dirige al Sr. Cánovas del Castillo por un asunto, del que ni siquiera tiene noticia; nos basta responder á la pregunta con que *El Clamor* concluye su larga é inútil peroracion; dice así: «¿Querá deciros LA CORRESPONDENCIA en donde está la inexactitud de cuanto dijo *El Clamor*? Se lo diremos. La inexactitud está en que se ocultó que el gobernador ohró de conformidad á lo propuesto por el fiscal; está en no confesar que se condonó la multa impuesta al impresor en virtud de súplicas, ruegos ó gestiones, como mejor le suene, del Sr. Anton Masa; y está, sobre todo, en sacar de aquí la consecuencia de *abuso y arbitrariedad*. Si tan inocente es el impreso, los tribunales le absolverán, y se habrá equivocado el fiscal, cuya elevada reputacion no desconocen los inspiradores del *Clamor*. No diremos una palabra más sobre este asunto.

Como enfermedades reinantes vienen observándose las mismas que en la anterior semana, advirtiéndose que las calenturas intermitentes fueron más numerosas, y que en algunos casos de tífus y de gástricas tifoideas intercurrentes aquellas, ya al principio del segundo setenario, ya al final del tercero, pero de una manera tan grave y pernicioso que comprometen la vida del desgraciado que las padece, como hemos tenido ocasion de observar. Tambien se presentaron algunas pleurodinias, pleuresias, neumonías, catarros de todas especies y flujos sanguíneos. Por lo graves y numerosas que fueron las enfermedades agudas y porque el temporal ha precipitado el curso de muchas crónicas, las defunciones en esta semana han sido en gran número: posible es que el cambio del temporal mejore el estado de la salud pública.

En la última sesion de la real Academia de Medicina de Madrid, continuó la discusion sobre la traqueotomía en el garrotillo, usando de la palabra el Sr. Santero, y quedó todavia pendiente para el jueves 29 del actual. Cada día es más numeroso el público que asiste á estas interesantes sesiones.

Se va á proceder inmediatamente á la impresion de la *Farmacopea oficial*, contando con los fondos facilitados por el gobierno, que ha declarado la observancia de este Código obligatoria para los farmacéuticos españoles y para los profesores de medicina en la parte que les corresponde.

Nos dicen de Salamanca, que habiendo concluido el día 13 el término para que reclaman ante la Audiencia los que se crean con derecho á la inclusion en las listas electorales, no se ha presentado ninguna reclamacion en los seis distritos de la provincia. La confeccion de las listas se ha llevado á cabo por el oficial primero del gobierno D. Luis Bolivan, quien ademas lleva más de dos meses desempeñando la secretaria del gobierno de provincia.

Segun nos dicen de Búrgos, en los dias 10 y 11 del presente ha sido revistado por el capitán general de aquella provincia el regimiento del Infante, núm. 5, que ha llegado á dicha ciudad desde la de Zaragoza hace pocos dias. El acto militar tuvo lugar en los campos de Gamonal, donde el mencionado regimiento practicó con la mayor exactitud y desenvoltura la mayor parte de las evoluciones de la nueva táctica; quedando el capitán general señor Serrano del Castillo, altamente complacido del estado en que el coronel señor Tagle tiene dicho regimiento, quien tan á gusto de sus subordinados manda.

D. Francisco Javier Sarmiento, secretario que ha sido del gobierno de la provincia de Badajoz y jefe honorario de Administracion civil, ha sido condecorado con la cruz de caballero de la real y distinguida Orden de Carlos III, por los trabajos censuales del año de 1860, cuyos servicios prestó en aquella provincia, en la que ha servido cuatro años y medio, unas veces como secretario, y otras como gobernador interino.

Anteayer se discutió en la Sociedad Económica Matritense la proposicion presentada por el Sr. Maimar noches ante-

riores, sobre la necesidad de organizar la enseñanza agrícola, y la conveniencia de que el gobierno de S. M. utilice a este fin, como al desempeño de ciertos destinos administrativos, los ingenieros agrónomos. Fue objeto del debate el primer artículo del informe de la seccion, que, si mal no recordamos, estaba concebido en los términos siguientes:

«Se suprimirán las cátedras de agricultura teórico-prácticas, creadas en los institutos provinciales.»

Hicieron uso de la palabra, en contra, los Sres. Prieto, Eyalalán y Blanco, y Fernandez, sosteniendo que creian debera hacerse obligatorio el estudio de la agricultura a todas las clases de carreras; y aun añadirlo, que como medio de propagar esta enseñanza deberian explicarla los párrocos.

Los Sres. Mainar y Lopez Rodriguez (D. Fabriciano), nombrados por la seccion para sostener su informe ante la Sociedad, demostraron lo inconveniente de esta idea.

Cerró el debate D. Agustín Pascual, destruyendo las varias preocupaciones que hay sobre la ciencia agronómica; pronunciando con este motivo las más lisonjeras palabras hacia los ingenieros agrónomos.

El Sr. Lopez Rodriguez contestó al señor Pascual, y le dió gracias en nombre de los ingenieros agrónomos.

Con una ligera enmienda que el señor Pascual hizo al artículo, fué aprobado, terminando la sesion á las once y media.

No sabemos que se haya concedido el derecho de elegibilidad en el cuerpo de Sanidad militar, más que á un médico, por los prolongados y distinguidos servicios que ha prestado en la campaña de Cochinchina. Con esto contestamos á *La Iberia* de ayer, que se queja de que se hayan hecho nombramientos de esta clase; pudiendo de paso asegurarle, que en todos los casos que puedan en lo sucesivo ocurrir, se oirá al Consejo de Estado y se tendrán muy presentes los principios de la más rigida justicia.

El corresponsal que *La Independencia belga* tenia en Dinamarca, ha sido víctima de una imprudencia. Subió á caballo á uno de los parapetos de Duppe para examinar con más comodidad las posiciones del enemigo. Al cabo de pocos minutos una granada pasó silbando junto al caballo; el animal se encabritó, y el ginete cayó al foso, quedando atravesado por una de las picas de hierro que guarnecen éste.

FONDOS PUBLICOS.

Ayer domingo no ha habido Bolsa. En el Bolsin de la Puerta del Sol, el 3 por 100 consolidado se pagaba al mismo precio que anteayer á última hora, es decir, á 31,80 al contado y 31,95 á fin de mes y voluntad.

La deuda diferida apenas ha salido á la plaza; mas no por esto ha variado de precio, conservándose á 47,75 al contado, y á 48,10 á fin del próximo y voluntad.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—Funcion para pasado mañana martes.—Beneficio de la Sra. Borghi-Mamo.—Acto primero de la ópera *Favorita*.—Acto cuarto de la ópera *Saffo*.—Cancion española, cantada por la beneficiada.—Acto cuarto de la ópera *Favorita*.

Príncipe.—A las 8 1/2.—*Una boda improvisada*.—Concierto por Mr. Vailati.—*Es una mala*.—Baile.

Zarzuela.—A las 8 1/2.—*El amor y el almuerzo*.—*El grumete*.—*El corsario*.

Circo.—A las 8 1/2.—*Adriana*.—Baile. **Novedades.**—A las 8 1/2.—*Las dos madres*.—Baile.—*Chochees*.

Varietades.—A las 8 1/2.—Funcion 14 de Mlle. Benita.—Se rifarán varios magníficos objetos.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 18.—San Eleuterio obispo, y San Perfecto mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcon, donde es el segundo día de la novena de la Beata María Ana de Jesus, y predicará en la misa mayor don Manuel Garcés, y por la tarde se cantarán completas y reserva.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se practicará el culto que todos los lunes á su divino titular.—Por la noche habrá ejercicios espirituales en Italianos, Bóveda de San Gines, y en San Ignacio, en la novena de San José, predicará D. Modesto Rodriguez.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la O en San Luis, y oratorio del Espíritu Santo, ó la del Ave-Maria en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 18.—Parada: Saboya y Cuenca.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel de Cuenca, D. Hipólito Adriansens.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Figueras, D. Valero Aznar y Labrador.—Visita de hospital: Saboya, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Llerena, primer capitán.—El general-gobernador, Quesada.

A los gastrónomos.—El antiguo y acreditado almacén de mariscos, encurtidos y licores de la calle del Príncipe, esquina á la de la Visitación, se ha trasformado, gracias al gusto y á la inteligencia de su actual propietario, el Sr. Portilla, en una de las más elegantes, cómodas y mejor surtidas fondas de esta capital. En el establecimiento del Sr. Portilla encontrarán los gastrónomos un grande salon, magníficamente decorado, muchos y pre-

ciosos gabinetes particulares, servicio de China, servidores numerosos y complacientes, y lo que es más importante en una fonda, un cocinero de primer orden, y variadísimas viandas, desde las que se sirven en los más fastuosos convites de la corte, hasta las que hacen las delicias de los aficionados á los mariscos y bebidas de Andalucía.

COMUNICADOS

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Muy señor mio: Estimaré á Vd. infinito me haga el obsequio de insertar en su apreciable periódico el comunicado que adjunto le remito, que me dicta el honor y á que me obliga el deber.

Madrid, 17 de abril de 1864.—S. A. S. S. Q. B. S. M.—EL CONDE DE TORENO.

«Con sentimiento profundo he recorrido uno de los párrafos que á la clase, á que tengo la honra de pertenecer, dedica el periódico *La Regeneracion* en su número correspondiente al día 12; pero lo creo un deber, y por eso cojo la pluma para hacer comprender á su autor su poca conveniencia.

Son siempre de pésimo efecto para las personas de orden, artículos que como el que me ocupa encierran un gran fondo de veneno y gran copia de ideas antisociales; pero lo son infinitamente más, cuando estos se escriben en un lenguaje grosero y se publican en un periódico que se intitula católico, á cuyo frente se halla una persona que por ser un sacerdote debiera ser prudente al par que justo en sus apreciaciones.

No puedo comprender cómo á los redactores de *La Regeneracion* les importa muy poco la suerte de la nobleza; hasta hoy era de creer que este periódico era eminentemente monárquico, porque así lo daba á entender, porque se llamaba católico, y por ser D. Miguel Sanchez, presbítero, su director; hoy no cabe duda, era un error la idea que se tenia formada de este periódico, porque ha probado claramente lo contrario, y esto es tan cierto, que si bien no combate el trono, cosa que con razon no se le consentiria, combate á la nobleza, que siempre ha sido su baluarte, que lo es hoy, y la combate del modo que puede verse.

Que la nobleza ha sido siempre la defensora del trono, la historia nos lo dice; que lo es hoy, ¿hase olvidado ya por ventura la guerra de Africa, donde oficiales que blasonaban ilustres apellidos alzaron tantos y tan repetidos laureles? ¿por ventura tambien nos olvidamos de insignes varones pertenecientes á esta, (que mal que le pese á *La Regeneracion*) es clase, que en la política y en las letras han puesto sus nombres á la altura que de ellos exigia la patria?

Después de contestar en conjunto al párrafo, voy á hacerlo con más detenimiento á cada una de las ideas. Es cierto, muy cierto, que la nobleza se halla contaminada con los vicios que por desgracia

tanto abundan en nuestra sociedad; es cierto que algunos de sus individuos chapurrean el inglés, que gastan su oro en el extranjero; es muy cierto tambien que la generalidad arrastran sus trenes y sus riquezas por los sitios públicos, pero acaso este es un cargo que se puede hacer exclusivamente á la nobleza? Seguramente que no. Estos son vicios y costumbres que se hallan impregnadas en la sociedad española, que es sensible á no dudarlo, pero no obstante este no es un cargo que especialmente se puede hacer á la nobleza; quizá el que esto le achaca chapurree el inglés, y gaste de vez en cuando su oro en el extranjero. En cuanto á lo de estar separada la nobleza de las demas clases, por su barbarie y su degradacion, y acerca de que los redactores de *La Regeneracion* prefieran ver á los descendientes de nuestros heroes vendiendo fósforos, antes que corrompiendo con sus vicios á las demas clases de la sociedad; es un párrafo indigno, que no mereciera contestacion; sin embargo me atrevo á decirles que entre la nobleza y el resto de la sociedad no hay más separacion que la que imponen apellidos ilustres que recuerdan la historia de la patria, y que ennoblecen su nacionalidad; por lo demas, los hijos de nuestros heroes si el caso llega, venderán fósforos, y lo harán llevando con paciencia su suerte adversa sin corromper, como tampoco lo hacen hoy, á las demas clases. A mi vez diré yo poco nos importan los deseos de *La Regeneracion* con respecto á la nobleza actual; poco nos importa que desee la creacion de una nueva nobleza, porque si ésta tiene las condiciones de tal, la antigua la acepta gustosa; si por el contrario, no las tuviere dejaria de serlo, y no cumpliria esta mal llamada nobleza con los deberes que le impone la sociedad.—EL CONDE DE TORENO.»

Señor director de LA CORRESPONDENCIA.

Muy señor mio: Tres meses hace que vine á la corte para consultar acerca del mal que sufría en el hígado y estómago, padecimiento ya de once años, que ni siquiera habia logrado mejorar con ningun remedio: hé aquí una ligera idea de mi amargo sufrimiento: falta de apetito, demacracion excesiva, estreñimiento pertinaz, sensacion de peso al estómago algunas veces, como si una barra oprimiese todo el vientre, dolor á la region del mismo que me obligaba casi de continuo á estar doblado, conduciéndome en ocasiones hasta la desesperacion; vómitos, acedios, pero tan sumamente acres y penosas, que parecian escaldar ó abrasar mi garganta en términos de imposibilitar en aquellos dias la deglucion, sensacion de malestar al sitio del hígado, la que se extendia hacia los riñones y últimas costillas; melancolía cansancio, y fatiga.

Me presentó al Sr. de Palomar, y caballero especialista de las enfermedades del pecho y del hígado, quien me ofreció proporcionarme un alivio manifesto si empleara su método curativo, que acepté

de vuestra opinion: porque ha defendido el castillo de Beauvoir, junto á la Rochela con un tenedor.

—¿Qué ocurrencia! exclamó el griego mirando al capitán, que esta vez reia á carcajadas.

—Preguntad á mi tío si faltó á la verdad.

Holot se mordió el bigote; esforzándose por sonreír y ocultar la inquietud de su semblante.

—Continuad, padre, dijo Ancyre.

—Sí, continuad, señor abate, repitió Fresne, que se resarcia en los postré del tiempo que le habia hecho perder la primera historia.

III.
Los tenedores del capitán Fresne.

—El castillo de Beauvoir, repuso el gascon frotándose las manos á la usanza de todos los habladores, tenia guarnicion católica al mando del comandante Fresne, cuando fué atacado por un regimiento de hugonotes, cuyo jefe, que tenia el diablo en el cuerpo, se llamaba... aguardad. ¿Qué memoria tan infeliz! Capitán, ¿cómo era el nombre de aquel valiente?

—No lo recuerdo.

—Pues no hace tanto: en 1375. Está visto que llevais vuestra modestia hasta la exageracion. Tío, ¿os acordais vos del nombre de aquel heroe?

—No por cierto, balbuceó Halot, lanzando una mirada furibunda sobre el gascon, mirada que hizo las delicias del capitán Fresne.

—No os pareis por tan poco, adelante.

—Teneis razon: la historia marchará sin eso; como la anterior, sin el nombre del tercer calvinista. Aquel noble habia pertenecido al ejército principal, destacándole con cincuenta lanzas y doscientas carabinas, veintiseis arcabuceros y dos cañones para tomar el castillo. Desde el cuarto día del sitio, el capitán Fresne comprendió que el castillo le iba á ser arrebatado, y como no queria entregarle, apeló á la astucia.

—Pues bien, el capitán Fresne no es

sin desconfianza; pues justamente conocia á otra persona, que habita calle del Lobo, núm. 9, cuarto bajo, curada del mismo padecer y por el dicho profesor.

Di, pues, principio á tan eficaz remedio, y puedo decir que mi esperanza renació tan pronto como se extinguió el dolor que me consumia, tan pronto como se restableció el apetito, cediéndome poquito á poco todas mis funestas sensaciones, y hoy que han transcurrido cerca de cuatro meses sin apartarme por voluntad mia de su observacion, y sin que haya experimentado novedad alguna respecto de mis antiguos achaques, y próximo á retirarme á mi casa, deseoso de dar una prueba de gratitud como de justicia á los buenos conocimientos del Sr. de Palomar, me conducen á esta pública manifestacion por cuyo fácil medio anticipo á Vd., señor director, las más espresivas gracias, celebrando este momento para ofrecerle en particular su casa calle de la Palma Alta, número 13, cuarto tercero izquierda, y en general á cuantas personas deseen informarse.

Queda de Vd. S. S.—J. S. R.

ANUNCIOS.

CASAS EN VENTA.—EN LA CALLE de Herman Cortés, número 9, cuarto bajo, darán razon de dos casas que se venden, recientemente construidas, en sitios céntricos de esta misma corte, reuniendo todas las comodidades apetecibles. Tienen el agua de Lozoya en todos los cuartos.

TERRENO EN VENTA.—A VOLUNTAD de sus dueños, y en subasta pública estrajudicial, se vende el día 18 del actual, á las doce en punto de su mañana, un terreno que mide doscientos veinte mil seiscientos ochenta y tres pies cuadrados, situado en el paseo de Atocha, sitio conocido por el Cerrillo de San Blas, en la parte del mismo que linda con el Jardín Botánico, real sitio del Retiro, tierras del conde Yumury y citado paseo, bajo el pliego de condiciones y plano que con los títulos de propiedad se hallan de manifiesto todos los dias no feriados, desde las diez de la mañana á las tres de la tarde, en el despacho del notario D. Francisco Morello y Leon, plazuela de la Villa, núm. 3, cuarto bajo, ante cuyo funcionario se verificará el remate, en la forma que determina el pliego de condiciones, y el pago se ejecutará en los plazos que el mismo previene.—Madrid, 1.º de abril de 1864.—Francisco Morello y Leon.

DINERO BARATO SOBRE SUELDOS de empleados pasivos y activos que convengan. Calle del Lobo, núm. 20, principal de la izquierda, todos los dias no feriados, de diez á una por la mañana, y de cuatro á seis por la tarde. Se facilitan de seis á doce pagas anticipadas.

Y en alta voz prosiguió: —Es hora de separarnos: os doy la enhorabuena, mi querido anfitrión, por el raro ingenio de vuestro sobrino. Si ejerce las funciones de su ministerio, con la perfeccion que refiere historietas, le elegirán Papa el día menos pensado.

Dicho esto, todos se levantaron; el albanes cogió al abate por el brazo, y llevándole al bucco de una ventana, murmuró:

—Contadme ahora lo que os ha confiado Mr. de Brissac respecto á ciertos amorcillos.

—Señor gobernador, murmuró rápidamente el gascon, quieren asesinaros, apoderarse del castillo.

Ancyre dió un paso atrás; el abate murmuró rápidamente:

—No manifesteis ningun asombro por lo que os digo: mi tío y el capitán, que hablan en aquel rincón, os observan aunque no lo parece. Escuchadme: tengo algunas cosas que deciros.

—Os escucho.

—El que quiere mataros es el capitán, porque galanteais á su mujer; el que quiere arrebatáros el castillo, es mi tío.

—Ambas empresas me parecen difíciles.

—No tanto como pensais: habeis escuchado complacido mis dos historias, ¿no es verdad?

—Sí.

—¿Habeis creído, sin duda, que yo las referia sólo por entreteneros?

—Así lo he creído.

—Pues sabed, que en el instante en que yo llevase á mis labios el vaso con la mano izquierda, debiais vos caer bajo los golpes de mi tío y del capitán.

—¿Es decir que contábais mi propia historia?

—Precisamente.

—¿Y por qué os encargasteis de dar la señal?

—Por salvaros.

—¿Y qué os inspira tanto interes por mi persona?

—La liga á quien sirvo en secreto y ue os tiene en mucho.

—Está bien; y el castillo, ¿cómo le tomarán?

—Como puedan; pero le tomarán si no estais alerta.

—¿Cómo le podré defender de la astucia?

—Eso es cuenta vuestra.

—¿Cómo!

—Dos medios teneis.

—¿Cuáles?

—La espada y los tenedores.

—Comprendo.

—¿Os felicito!

—¿Cuándo podré convidar á los conjurados á comer!

—No hay necesidad: yo los conduciré.

—¿Cuándo?

—Mañana mismo: vos aparecereis sorprendido por mi visita y manifestareis gran empeño en detenerlos, para lo cual ya estaran tomadas vuestras precauciones.

—Yo no tengo tenedores acanalados.

—Mejor; inventareis.

—¿Los conjurados son muchos?

—Mi tío, el capitán, yo y otro, á quien no conozco.

—¿Y no teneis remordimiento por vuestro tío?

—Mi tío cuelga á los hugonotes cuando bien le viene.

—Está bien; y es eso cuanto me teneis que contar? repuso en voz alta.

—Monseñor de Brissac no me ha confiado más, repuso el abate en el mismo tono.

Halot entre tanto habia sido arrastrado á un lado de la estancia por el capitán, el cual le dijo:

—¿Sabeis, amigo mio, que vuestro sobrino se ha burlado á su gusto de nosotros?

—Yo le haré tratar como merece: ha inventado la historia de unos cuchillos, de que ni noticia tengo; pero que me ha parecido haberos desagradado sobremanera.

—¿A mí! ¿qué tengo yo que ver con vuestros cuchillos? repuso el capitán frunciendo el ceño á pesar suyo.

—Me habré equivocado, pero me ha

—Vuestro sobrino es injurioso, dijo riendo el albanes al comandante que reia tambien aparentando defenderse.

—Solo vos no tomais parte en nuestra alegría, capitán, continuó Ancyre dirigiéndose á Fresne. ¿Teneis mal humor esta noche?

Fresne trató de sonreír á su vez.

—No comprendéis, dijo el gascon, que al valiente capitán, enemigo como el que más de los herejes, se muerde los labios por no haber tenido la idea de mi excelente tío. Me asombro de que no se le ocurriera antes á él, porque tiene una cabeza de las más fértiles.

A este cumplimiento, que gracias á la ligereza de Mr. de Fresne podia pasar por un sarcasmo, el capitán cerró los puños y enrojeció hasta lo blanco de los ojos.

—Pues si la historia de los cuchillos de mi tío os ha divertido, rogad al capitán Fresne os cuente la de sus tenedores.

El capitán le miró como si le hablara en griego, mientras Halot bajaba sus ojos agitando ligeramente en la silla: Ancyre en tanto exclamó riendo:

—¿Pardiez! ¿sabeis una historia para cada objeto que compone el servicio de una mesa? Contadnos esta, capitán.

—No me acuerdo, repuso Fresne, que notando el embargo de Halot, comprendió que el sobrino iba á arrojar alguna piedra en el jardín de su tío, como acababa de arrojarla en el suyo con la historia pasada. El señor abate tiene esta noche la palabra.

—Mi tío quizá querrá encargarse de referirnosla: por su boca sé yo esta aventura, que la modestia del capitán nos calla.

—¿Contadla, contadla vos!

—Enhorabuena. Señor gobernador, cuando defendeis un castillo, ¿qué sitio elegis para vos?

Fresne y Halot se estremecieron hasta la médula de los huesos.

—Entre los huecos de una almena, ó donde más pronto se abra brecha con la espada en la mano, repuso el griego con aire fanfarrón.

—Pues bien, el capitán Fresne no es

NUNCA MEJOR OCASION.—EN CASA
A la inglesa, y a uno ó dos caballeros de posicion, se les cederá una magnífica sala y gabinete, que reúnen al lujo y decencia todas las comodidades apetecibles. Informarlas en la camisería de Sanz, Puerta del Sol, núm. 9.

EL DIA 14 SE PERDIO EN EL RETIRO
un perro inglés de los llamados ratoneros. Se gratificará a la persona que lo entregue en la calle de Atocha, número 129, cuarto segundo.

ARENA DE MINA HAY EN FRENTE
de la casa de la Moneda.

SE CEDE UN GABINETE CON ASISTENCIA
ó sin ella. Carretera Baja, número 39, portería, darán razon.

TEATRO Y CAFE EN ARRENDAMIENTO.
—En uno de los puntos más céntricos de la ciudad de Valladolid, se arrienda un magnífico teatro de nueva construcción, capaz para contener con comodidad 2.400 personas próximamente, y decorado con el mayor lujo y con esquisito gusto.

Separadamente del teatro se arrienda también un gran local con todas las dependencias necesarias para café, al cual prometen un gran porvenir la inmediatez de aquel edificio y la de los suntuosos salones destinados a sociedad de recreo.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la sociedad Perez Calderon y Compañía, sita en la plazuela de las Angustias, donde se admiten proposiciones hasta el 15 de mayo.

LIQUIDACION DE ELEGANTES TELAS
de lana, desde 3 1/2 rs. vara; indiana, dibujos escoceses, á 2 1/2; preciosas telas del Norte, de hilo, á 4; varetes flor brochadas, á 3; varetes grises, el corte de 14 varas, en 21 rs.; persas finas para colchas, á 5; pañuelos de seda de Talavera, á 10; pañuelos de percal, imitación seda, á 2 1/2; velos de tul, pañuelería de todas clases con sus precios nunca vistos por su baratura. Calle de San Martín, número 8, tienda, frente al cuartel de la Guardia civil.

EL LIBRO TITULADO NOCIONES DEL
Código penal, escrito por la señora doña Concepcion Ramirez de Arellano, y señalado de texto para la primera enseñanza, se vende á 3 rs. en las librerías de Hernando, calle del Arenal; en la de Gaspar y Roig, calle del Príncipe, y en casa de la autora, calle del Olmo, número 23, cuarto segundo, y en la librería de Escribano, calle del Príncipe.

EL TITULADO MEDIOS DE FACILITAR LA CURACION DE TODAS LAS ENFERMEDADES, por la misma señora, se vende á 2 rs. en los mismos puntos, por quedar pocos de la edicion. Ambos son de interes general.

DINERO A PRESTAMO.—SE PROPORCIONAN cantidades grandes y pequeñas no bajando de 20.000 rs., contra hipoteca, letras de cambio, pólizas de seguros ó cualquier otra garantía personal ó efectiva, condiciones muy ventajosas. Dirigirse por carta franca y bien explicita en frances ó inglés á Mr. G. Q. Flora Terrace Spa. Road, Londres. S. E.

INTERESANTE.—LA ACREDITADA FONDA DE BARCELONA, que durante diez y seis años ha estado establecida en la calle de los Negros, núm. 4, se ha trasladado á la calle de la Abada, núm. 12, en el mismo local que ocupaba la de la Union, y adonde los señores concurrentes hallarán todas las comodidades y cuantas ventajas pueden obtenerse en un establecimiento de esta clase.

ALMONEDA DE 60 SILLONES NUEVOS de gutta-percha, á 110 rs.; hay de señora más baratos y giratorios de despacho, á 140 rs. Calle de Cuchilleros, núm. 17, segundo de la izquierda.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marques de Cevallos, propietario.

Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guizarro, diputado á Cortes y propietario.

Secretario: D. José de Córdova, propietario.

Director general: D. Federico de Salido y Baydes, propietario.

Director adjunto: D. José Mur Villanova, abogado y propietario.

Capital efectivo: Rvn. 16.507.326.90. Esta Compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs. interes abonado en casi todas las liquidaciones: 9,38 por 100 al año.

Direccion general: Espoz y Mina, 13, (parte nueva.)

SE VENDE UN PIANO VERTICAL AN-
Stigno, por 700 rs., y un órgano espresivo de cuatro octavas, por 650.
Calle del Almirante, 4, cuarto tercero izquierda.

ALAS PLUMAS de Umbol.—Galvanizadas y sin oxidarse; tienen todos los gruesos y suavidad que se requiere para su uso: su precio, 10 rs. caja. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION.

Habiendo fallecido D. Gregorio Algar, dueño del establecimiento de joyería y platería que por espacio de tantos años ha estado en la calle de la Montera, núm. 30, se procede á la liquidacion de los objetos existentes en el mismo, y para realizar en el plazo más breve posible se han fijado los últimos precios, que irán marcados en cada artículo de los muchos, nuevos y elegantes que encierra dicho establecimiento.

LA DENTISTA DE CAMARA DOÑA POLONIA SANZ se ha trasladado á la Puerta del Sol, núm. 9, encima del despacho de los ferro-carriles, donde sigue ejerciendo todas las operaciones de la boca, construyendo ademas dentaduras y cuanto concierne á la profesion.

SE VENDE UNA CASA EN LA CALLE
de Silva, núm. 12, que ocupa un area de 8.147 pies. Admitirá proposiciones todos los dias no feriados, de una y media á tres y media, el Sr. D. Pedro del Portillo y Ortega, que vive en la calle de Pantojas, núm. 1, tercero de la izquierda.

LA PENINSULAR.
Compañía de seguros mutuos sobre la vida.

Esta Compañía procederá el sábado 16 del corriente, á las doce de su mañana, á la subasta de adjudicacion de los puestos del mercado construido en Sevilla, plaza de la Feria, que no fueron aprobados en la verificada el dia 13 del finado marzo.

Los tipos de la subasta y el pliego de condiciones están de manifiesto desde este dia en la Subdireccion de Sevilla, ex-convento del Angel, y en las oficinas de la Compañía, calle Mayor, núms. 18 y 20, en cuyos puntos tendrá lugar la subasta que será simultánea.

Madrid, 10 de abril de 1864.
El director general, Pascual Madoz.

EN DOS MINUTOS SIN CORTAR!
Estracion de callos, uñeros, etc., sin sangre ni dolor.
Calle Mayor, núm. 13, cuarto segundo.

REALIZACION DE SEBERIA Y LENCERIA.

CALLE DEL PRINCIPE, NUM. 28, FRENTE AL TEATRO.

Primera seccion.—Sederia en pieza.
Foulard, primera calidad, dibujo chiné, á 5 1/2 rs. vara.
Glasés de Lyon, listado, su precio 22 reales, á 11.
Glasé, con flores brochadas, tejidas y bordadas, su valor y venta ordinaria, de 25 rs., á 17.
Brocatell y drogués, de 36 rs., á 24.

Segunda seccion.—Sederia en trajes.
Trajes de foulard, con 20 ó 22 varas, á 5 duros.
Dichos de gró, las mismas varas, de 7 y 8 idem.
Dichos de glasé, su valor de 20, 25 y 30 duros, á 12 y 14.
Dichos de glasé, con disposiciones de terciopelo, cuyo valor es de 50 á 60 duros, á 22 y 25.
Dichos, con gran volante de riquísimo terciopelo, con arreglo al modelo de 16 de marzo de este año, y cuyo valor es 70 duros, á 30.
Trajes de glasé, con faldas de terciopelo, cuyo precio ha sido 2.000 rs., á 34 duros.

Tercera seccion.—Lenceria.
Lenceria para sábanas de familia, desde 4 y 5 rs. vara en adelante.
Id. de 7/4 de ancho, hilo redondo, á 13.
Id. de 2 varas de ancho, á 14, 18 y 20.
Id. de 3, á 18, 22 y 28.
Mantelerías para familia, á 50 y 80 rs.
Id. de Alemania, á 90 y 150.

Cuarta seccion.—Tejidos de lana.
Tejidos de algodón y seda.

Alpacas negras y de color, desde 6 rs.
Lanillas para entretiempo, desde 5 á 10.
Pañuelos de saten listados, á 22 rs.
Cortinones bordados, á 60 rs. el par.
Velos de flores tejidas, á 22 rs.
Dichos bordados, desde 30 rs.
Cortes de pantalon para caballero, á 40 reales.
Centros de granadina, glasé y terciopelo, su precio 8, 10 y 12 duros, á 50 y 80 reales.
Pañuelos de batista para la mano, desde 24 rs. docena en adelante.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarion de Zuloaga.

DILIGENCIAS A LOS BAÑOS DE ARCHENA.—Para mayor comodidad de las personas que están en el caso de tomar los baños en la presente temporada, tiene establecidos D. Benito Lopez dos coches diarios desde Hellin á Archena y Murcia, en combinacion con el tren-correo, y sale de esta corte á las ocho y media de la noche para llegar al establecimiento de baños al dia siguiente á las tres de la tarde. El regreso de los baños será saliendo de Archena á las once de la mañana para llegar á Madrid á las ocho del siguiente dia.

Administracion, calle de Alcalá, número 7, fonda de las Peninsulares.

EL DESPACHO DE PAPEL Y SOBRES
de Roda, que estaba en el número 3 de la calle del Olivo, se ha trasladado al número 14 de dicha calle.

ZUCARERA REFINADORA.—R. TABOADA y compañía.—Esta empresa admite proposiciones para las obras de mamposeria de sus fábricas en el Escorial, desde esta fecha hasta el dia 18 del corriente, á las cuatro de la tarde. La obra consta de un edificio de 4.000 metros cuadrados, ó sean 80.982 pies cuadrados, y los correspondientes hornos, chimeneas y mazos de fundamento para las máquinas de vapor, calderas, máquinas de evaporar, aparatos centrifugos, estufas, etc. etc. Los pliegos de condiciones, planos y demas pormenores en las oficinas de la sociedad, calle de la Paz, núm. 9, cuarto principal.

A 4 Y 5 REALES.—GRAN SURTIDO
de lanas inglesas de novedad. Comercio de mantillas, Magdalena, 34.

SE DESCUENTAN CUPONES Y RESGUARDOS

de la
CAJA GENERAL DE DEPOSITOS.
Se hacen préstamos con garantía de efectos públicos.
LA PROBIIDAD, calle de Espoz y Mina, núm. 1.

LA BIENHECHORA.
GRAN CAJA UNIVERSAL.

Por acuerdo del Consejo de administracion se vende en subasta particular la casa que esta Sociedad posee en la ciudad de Murcia, calle del Plato, núm. 2, que ocupa 1.103 pies superficiales y está libre de todo gravamen, con titulación perfecta, debiendo efectuarse el remate simultáneamente en las oficinas centrales, calle de la Montera, núm. 20, cuarto principal, y en las del subdelegado de Murcia D. Joaquin Baquena, á las doce del dia 10 de mayo inmediato, hasta cuya fecha se reciben en ambos puntos proposiciones en pliego cerrado, reservándose la Sociedad el derecho de aprobar ó no el remate dentro de los ocho dias siguientes.

La subasta tendrá lugar bajo el tipo de 18.500 rs. pagaderos en cinco plazos iguales de 3.700 rs. cada uno, más el 6 por 100 del importe de los que resulten cada año sin satisfacer, debiendo el rematante entregar el primero á la Sociedad al firmarse la escritura, y los restantes en igual dia de los cuatro años siguientes. La puja será sobre los 3.700 rs. de cada plazo.
Madrid, 15 de abril de 1864.
El director general, Anselmo de Blaser.

—Veamos.
—El capitán envió dos trompetas al campo de los calvinistas para ofrecer su sumision, en términos honorosos, es decir, saliendo con su guarnicion, armas y bagajes, si no era socorrido en el término de cuarenta y ocho horas por las tropas del rey. Este armisticio aceptado, reposaron unos y otros: justo es advertir que el capitán sabia perfectamente que no podia ser socorrido antes de ocho dias; pero esto convenia perfectamente á su plan.
La tregua fué firmada de una parte y otra; el católico rogó á los principales calvinistas que festejaran juntos la fiesta de San Huberto con un gran banquete, lo que sellaria la reconciliacion de los dos bandos, y para que ninguno de ellos se creyese desairado, el banquete se verificaria á distancia igual del campo que del castillo en una verde pradera, en la cual se levantaria un pabellon. Los hugonotes recibieron con júbilo tan cortes invitacion, y se permitieron hacer bien los honores á costa del enemigo, lo que me parece una táctica excelente.
—En efecto, y hasta aqui reconozco la liberalidad del capitán Fresne, que tiene el corazon de un príncipe! dijo Ancyre.
Fresne se inclinó ante este cumplido sarcástico, porque todo el mundo reconocia en él una sordida avaricia.
Halot respiraba con dificultad dentro de su holgado jubon, y miraba con inquietud á su sobrino.
—El católico, queriendo llevar su atencion al extremo y dar una prueba de su lealtad, exigió que cien calvinistas con el arcabuz al hombro asistieran al banquete frente á frente de cien hombres de la guarnicion. Los hugonotes trataron de resistir por politica; pero al fin como invitados, acabaron por aceptar el banquete como Fresne lo proponia. Al dia siguiente, dia de San Huberto, el jefe de los hugonotes, jóven, segun creo, valiente, de gran corazon y gran porvenir, acudió al pabellon seguido de veinticinco oficiales escogidos entre los mejores de su ejército reduci-

do. El capitán Fresne le recibió á la cabeza de quince de los suyos, haciéndole dignamente los honores. Habíase dispuesto una mesa en forma de herradura, cubierta de manjares exquisitos y vagilla admirable: hugonotes y católicos se unieron, y al verlos confundidos, cualquiera los hubiera tomado á todos por hijos de un mismo patriarca. Para mejor honrar á sus convidados, el capitán hizo marcar cada uno de sus puestos por cuchillos de mango de oro y tenedores tambien de oro macizo.
—Ya llegamos á los tenedores! repuso el griego, que escuchando con interes apenas comia.
—Es imposible que en estos detalles cometa algun error: ¡mi memoria es fatal! Vos, capitán, ó vos, querido tío, si me equivoco, enmendadlo.
—No tal, no habeis discrepados un punto de la verdad, dijo el capitán.
Halot llevó la mano á su oreja con impaciencia.
—Aquellos tenedores, continuó el abate, no habian sido cincelados por el célebre Benvenuto como los cuchillos de mi tío; pero eran, sin embargo, obra selecta del arte, como todos los calvinistas se apresuraron á reconocer. Los dos dientes (1) y todo el mango del tenedor estaba acanalado con tal finura y primor que apenas se advertian los canalones. Aun conservareis ese rico servicio: ¿verdad, capitán?
—No por Dios; me la han robado como sabeis, repuso Fresne con osadia.
—Es verdad: pagado, pues, el tributo de admiracion, se pasó á comer. Ya se comprende que si los hugonotes tenían señalado su asiento por el cubierto de oro, los católicos le tenían marcado por el de plata. Unos y otros comieron con buen apetito, hicieron platos recíprocamente, y brindaron juntos á la union de ambas religiones, terminando el banquete con un abrazo fraternal. Despues cada cual se volvió á sus pue-

(1) Los tenedores no tenían en aquella época, ni aun mucho despues, más que dos dientes: los primeros de que se tiene noticia son los que figuran en el inventario de la magnífica vajilla de plata de Carlos V (1579).

tos, los calvinistas á sus tiendas y los del rey á su castillo. Al dia siguiente, á las dos horas de haberse levantado el capitán Fresne, despachó uno de sus pages al conde de Lude para rogarle que apresurase su marcha, y al mismo tiempo envió un emisario al campo enemigo. Este fué recibido por el jefe de los hugonotes, cuyo rostro se habia descompuesto notablemente desde la vispera.
—¿Cómo se encuentran vuestros compañeros? preguntó el jefe.
—Bastante mal, monseñor; el júbilo que ayer esperimentó nuestro capitán sin duda entorpeció su digestion, porque ha pasado muy mala noche y tiene muy desfigurado el rostro: lo raro es que muchos de los que asistieron al banquete, se hallan en el mismo caso.
—¿Cómo yo; como los veinticinco camaradas que asistieron conmigo al banquete? Este fué espléndido y podreis dar de nuevo mi enhorabuena al capitán Fresne.
—Y sintiéndose aquel valiente acometido de un síncope, despidió al emisario; al dia siguiente, un heraldo se presentó en el puente levadizo del castillo pretendiendo hablar al capitán; este recibió al heraldo en el lecho con aspecto de muy poca salud.
—¿Cómo están vuestros camaradas? preguntó el capitán con acento desfallecido.
—No pueden estar peor, monseñor; la mayor parte de nuestros oficiales están muribundos.
—Volved, y decid á vuestro jefe que me habeis encontrado entre un médico y un confesor.
En cuanto el heraldo salió de la ciudadela, el capitán Fresne saltó del lecho y corrió á asesinar á los que trabajaban en las fortificaciones; aquella misma tarde, el capitán mandó que la campana del castillo doblase á muerto; y el jefe de los hugonotes al oirla, murmuró:
—El pobre capitán Fresne me ha precedido á la tumba!
En efecto; aquella noche quince oficiales calvinistas entregaron su alma á Dios: al dia siguiente murieron otros

cinco, y pocas horas despues los cinco que aun quedaban del banquete. El dia que espiró el plazo fijado para la rendicion del castillo, el jefe galvinista ya no existia y el capitán Fresne, resistiéndose en vez de entregarse, supo triunfar de los hugonotes; que sin jefe ni guias entregaron sus cabezas ó huyeron acobardados. Cuando el conde de Ludi llegó con el socorro, quedó tan admirado de aquella defensa tan heroica, que se llevó al capitán Fresne para presentarle al rey. Hé aqui su historia, que no seria nueva para vos si hubierais estado en Francia en 1575, época en que tuvo lugar.
—Pero no veo qué papel han jugado en esa historia los tenedores del capitán Fresne, repuso Ancyre.
—Pues es muy fácil de adivinar.
—Ya lo creo, exclamó el capitán Fresne con aplomo.
—Preguntádselo á mi tío, continuó el gascón.
Halot, pálido y desfigurado como lo habia estado Fresne durante la historia de los cuchillos, no respondió.
—Los tenedores de oro que se sirvieron á los hugonotes estaban acanalados como he dicho, y cada hendidura estaba rellena de un veneno sutil compuesto por un hábil cirujano que servia á Fresne y cubierto despues con un barniz dorado. Los hugonotes, pasando y reparando sus labios por los tenedores, fueron desocupándolos y sentenciándose á muerte.
—¡Escelente bromazo! exclamó el griego dirigiendo una furtiva mirada á un tenedor; comprendo ahora que los pobres sitiadores se entregasen como corderos, porque habiendo participado de las mismas viandas y de los mismos vinos, debieron creer en un envenenamiento general.
—¿Veis como la historia de los tenedores valia por lo ménos tanto como la de los cuchillos de mi tío?
Fresne reia á carcajadas sin cesar de contemplar á Halot.
—A la verdad, nuestro amigo, repuso Ancyre al oido de Halot es una verdadera broma, y ya no extraño que su mujer se distraiga cuanto pueda.